

**新年明けましておめでとうございます。今年こそ、世界・日本そして私達にとっても良い年でありますように！！**

ロシアのウクライナ侵略とイスラエルのパレスチナ人へのジェノサイド（大量虐殺）によって、（新年）2024 年を迎えました。

日本では、自民党各派閥の裏金（疑惑ではない）が、自民党と岸田自公連立政権をゆるがしています。裏金（疑惑）は、「しんぶん赤旗」が 22 年 11 月にスクープをして、上脇博之神戸学院大法学部教授が刑事告発して、このような大問題に発展しました。日本のマスコミは、それまで何をしていたのだろうか。

以下は、私の考えです。

まず第一に、日本は成長する国ではなく、縮小する国です。人口減少・少子高齢化社会になっていくのです。名目 GDP で、日本は 2023 年にはドイツに抜かれ、2026 年にはインドに抜かれて、世界第 5 位になります。労働力も不足して、介護や運輸・建設等も人手不足になります。3・11 で被災した東北 3 県は、人口減少・少子高齢化社会の先進地域になっています。

第二は、日本の財政赤字は 1,270 兆円です。世界一の財政赤字の国です。国家予算の約 3 割は赤字国債の償還に消えてしまいます。金利が上がれば、赤字国債の償還費用は更に増加します。

第三は、日本は世界有数の災害大国です。地震・津波・台風・豪雨・豪雪・火山噴火等の災害に備えなければなりません。

第四は、大型開発（無駄遣い）は即刻中止すべきです。例えば、大阪万博・大坂の IR カジノ・沖縄の辺野古米軍基地建設・リニアモーターカー・原発の新建設などです。

次に、私個人のことについて書きます。私はこの 1 月 26 日で 75 歳になります。64 歳で葛飾区役所の非常勤職員を退職して、宮城県気仙沼市で 3 年 2 カ月、福島県檜葉町で 4 年間、大熊町で 1 年間、復興の仕事の手伝いをしました。現在非常勤職員としてお世話になっている東日本大震災・原子力災害伝承館もこの 3 月で退職する予定です。いよいよ終活の時になるかもしれません。

ライフワークである、「原発事故による被災地域の現状と真の復興について」をまとめたと思います。そして、東北 3 県の被災地について、再度訪問したいです。

また、昨年海外旅行を再開しました。何十回となく行った中国は、治安対策・人権侵害が怖いので、これからはタイ・ラオス・ベトナム・カンボジアなどで、陸路（国際バス）で国境を越えてみたいです。

趣味の時間は、映画・コンサート・演劇・プロレス鑑賞にあてるつもりです。若い頃の文学青年に帰って、外国や日本の小説を読破したいです。

体力的にも、足腰や首筋が年々弱まってきました。後 2～3 年は、福島にいるつもりです。



【請戸漁港の出初式（浪江町）】（2023年1月2日撮影）



【天神岬から太平洋を望むー正面は東京電力広野火力発電所（檜葉町）】（2024年1月8日撮影）

◇是非、福島へ来てください。被災地を案内します。

住所：〒979-0603 福島県双葉郡檜葉町大字井出字上ノ原 80-2

サン・コーポラスならば 2-306

携帯：090-5300-4664

メールアドレス p-mia08@outlook.jp